



**Berichterstattung zur demografischen Entwicklung
- Sachstandsbericht -**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	11.09.2013	Kenntnisnahme

Im 24. Bundeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ ist das Kirchdorf Thier mit „Gold“ ausgezeichnet worden. Mit dem Wettbewerb ehrt das Bundesministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz (BMELV) bürgerliches Engagement für eine lebenswerte Zukunft auf dem Land. Aus allen Bundesländern hatten Gemeinden und Gemeindeteile mit überwiegend dörflichem Charakter bis 3000 Einwohner teilgenommen. Bundesministerin Ilse Aigner hatte den 24. Bundeswettbewerb am 10. Juni 2013 im bayerischen Böblingen eröffnet. Anschließend reiste die Bundesbewertungskommission bis zum 26. Juni 2013 von Dorf zu Dorf, um die Leistungen und Aktivitäten der 24 qualifizierten Dörfer aus ganz Deutschland im Einzelnen zu bewerten und miteinander zu vergleichen. Thier hatte sich bereits sowohl im Kreis- wie auch im Landeswettbewerb gegen seine Konkurrenten durchgesetzt. Daher war Thier für den Bundeswettbewerb qualifiziert und die Bewertungskommission besuchte am Sonntag den 16.06.2013 für ca. 3 Stunden das Golddorf. Dabei wurden unter anderem die Entwicklungskonzepte und das Leitbild, die wirtschaftliche Entwicklung und Initiativen, soziale und kulturelle Aktivitäten, Bau- und Grüngestaltung sowie die aktive Beteiligung der Bürger an der Planung und Gestaltung des Dorfes und seiner Umgebung beurteilt. Die Siegerehrung findet auf der Abschlussveranstaltung am 24. Januar 2014 im Rahmen der Internationalen Grünen Woche in Berlin statt. Thier hat nun die Möglichkeit am Europäischen Wettbewerb teilzunehmen.

Für den von der Politik initiierten Workshop zum Thema Demografie hat der Verwaltung leider aus gesundheitlichen Gründen der Referent abgesagt. Derzeit bemüht sich die Verwaltung einen neuen Moderator zu finden, dies ist auf Grund der Urlaubszeit nicht ganz einfach. Sobald ein Referent feststeht, kann auch ein Termin festgelegt werden und dieser dann bekannt gemacht werden.

Darüber hinaus ist zum derzeitigen Zeitpunkt von keinem neuen Sachstand zur demografischen Entwicklung in Wipperfürth im Zusammenhang mit speziellen Projekten zu berichten.